
“益心为公”和无障碍过街天桥
姚丽萍
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上海新闻

过街，无障碍，怎么做？    年
底，上海全市  座人行天桥   部
垂直电梯加装完成。

超大型城市，公益保护，怎么
做？“益心为公”云平台，搭建公益桥
梁，让公益保护提质增效。迄今，上
海检察机关选聘各领域“益心为公”
志愿者    余名，参与专业咨询、公
开听证、专题调研    余件。

截至本月，《上海市无障碍环境
建设条例》实施一年。  座无障碍
过街天桥，正是“益心为公”助力打
造全过程人民民主最佳实践地的成
功实践。

有温度的城市，应是无障碍之

城。二三十级台阶，对老人、病人、行
动不便的人，或许就是一道难以逾越
的“天堑”。    年，市人大代表林荫
茂调研发现，一些过街天桥建于上世
纪八十年代，未配建电梯，无论是保
障老年人、残疾人通行权益，还是维
护城市公共安全，都亟需启动人行天
桥无障碍改造。当年 月，全国两会
期间，上海代表团呼吁立法保障无障
碍建设，满足社会成员对无障碍环境
建设日益增长的迫切需求。

    年 月 日，申城首例无障
碍设施建设检察公益诉讼听证会举
行。借助“益心为公”云平台，三位市
人大代表担任听证员，同时邀请徐汇
区市政管理中心和承担天桥设计的
工程设计研究院参会；民政部门、残
联代表分别发表听证意见。听证焦

点是，一边是市区主干路快速通行，
一边是便捷安全出行，这两类社会公
共利益如何平衡？结论是，人行天桥
加装垂直电梯，就是最优选择。此
后，肇嘉浜路宛平路人行天桥电梯加
装项目改造成功，为全市人行天桥无
障碍环境治理提供了借鉴。

事实上，无障碍环境建设是全
体社会成员平等、充分、便捷地融入
社会生活的重要保障，是国家和社
会的文明标志。迄今，申城残疾人
约  万，  岁以上老年人约   多
万，加上妇女、儿童、伤病人员，无障
碍需求量极大。  座天桥加装   
部电梯，让行动不便者跨越出行障
碍，获得通行自由，这座城市因此越
发生气勃勃、灵动鲜活。这当中，检
察机关积极探索建立超大城市无障

碍建设公益保护检察模式——“益
心为公”云平台，派上了大用场。

首先，汇聚公众监督合力，以公
开促公正、以公正赢公信。检察机
关公益保护问需于民，认真倾听“过
街难题”的意见表达；通过检察听
证，将无障碍环境建设公益诉讼案
件办理过程公开化、透明化，广泛听
取当事人以及听证员的意见，共同
为解决路径做加法，为改建阻力做
减法；通过邀请人大代表“回头看”，
主动接受监督，开门办公，让法律监
督事半功倍，多路径守护社会公益，
真正实现公益保护的法治效果。

其次，推动高质量制度供给，打
造社会治理新样板。检察机关立足
个案，法律监督从点到面，协同职能
部门，大力推动申城人行天桥加装电

梯。由此，城市无障碍环境建设立
法，以及增设检察公益诉讼条款，都
有了鲜活的基层实践。    年 月，
《上海市无障碍环境建设条例》实施，
这部地方立法饱含人文关怀，城市无
障碍建设的制度路径，管用好用。

值得一提的是，申城“天桥加
梯”在国内率先探索城市道路人行
天桥无障碍环境建设，入选最高检、
中国残联联合发布的残疾人权益保
障检察公益诉讼典型案例。

回头看看，“天桥之问”关涉“人
民之需”，申城检察机关履行法律监
督职责积极做好“天桥之答”，以阳
光司法回应市民期待，助推国家治
理体系和治理能力现代化。未来，
“益心为公”又将如何呵护城市温
度，值得期待！

在日前举办的第27届中国国际食品添

加剂和配料展览会现场，帝斯曼-芬美意风

味、质构与健康事业部的展位迎来了络绎不

绝的参观者。

“今年的展会非常热闹，人流量很大。

不管是中国的新老客户，还是来自海外的客

商，都来了。”帝斯曼-芬美意风味、质构与

健康亲水胶体业务总裁马荣骏（Dino

Asvaintra）也专门来到了现场。他告诉记

者，展会现场遇到了一位五年没来中国的海

外客户，并计划访问帝斯曼-芬美意在中国的

工厂。

在展台上，帝斯曼-芬美意展示了一系

列创新解决方案，涵盖乳品、饮料、烘焙、糖

果和咸味食品等品类，全方位展示面向未来

的可持续食品饮料解决方案。这些创新绝

大多数来自中国研发中心。记者了解到，帝

斯曼-芬美意在中国设立了四家研发中心，

其中三家位于上海的闵行和张江，一家设立

在浙江桐乡。

“无论在哪个市场，都要确定在本地发

展的能力，不能依赖其他国家或总部的技

术、产品。在中国，帝斯曼-芬美意在工厂、

研发中心方面进行更多的投资、更本地化

的发展，都是为了服务整个中国和亚洲市

场。”马荣骏说。

为市场而来，为创新而来，为“加码”布

局中国市场而来。在与中国“双向奔赴”的

过程中，外资“掌门人”也感受到了中国的大

门为他们而敞开。

“最近，中国给了很多签证方面的优惠，

我也获益于此，来往差旅行程更加方便容

易。”洪岸礼说，希望今后一年能够来中国

四次，多看看、多学学，“不光是了解这里的

市场，也能够看看我们的创新成果在这里的

应用”。

“想来就来，我们的海外客户正在加速

赶往中国。”马荣骏说，中国“免签”朋友圈

的扩容为中外企业合作带来实实在在的便

利。“从‘恢复’到‘加速’，2024年，我们依旧

看好中国市场的发展机遇。”
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“我希望一年能来中国四次。”坐在昕诺飞位于上海的亚太区总部会
议室里，昕诺飞全球首席执行官洪岸礼（EricRondolat）以“无比丝滑”形容
他的免签入境，喜悦之情溢于言表。几天之后，朗盛集团CEO及管理董事
会主席常牧天（MatthiasZachert）从德国飞到上海，出现在朗盛亚太区应
用开发中心（以下简称AADC）的三周年庆典上。2021年，他以远程连线的
方式，宣布该中心的成立，如今带着“加倍的快乐”见证了一批创新成果。

在开放的春风中拥抱中国市场。除了昕诺飞和朗盛，苹果、星巴克、
雀巢、葛兰素史克、拜耳、美敦力等一批全球跨国公司掌门人近期先后来
到上海。他们考察在华业务，会见合作伙伴，抢抓市场先机，共享上海高
质量发展的“好春光”。

去年12月1日，昕诺飞宣布在全球范围

内进行业务结构调整，中国作为高潜力市场

成立了独立的业务集团。这一举措大大增

强昕诺飞中国市场的自主性和决策授权能

力，意味着拥有完整的产品研发、生产、制

造、物流、市场和销售等职能，可以更快地响

应本土市场需求，增强在华的竞争力。此举

也被视为昕诺飞“重仓”中国的信号。

3个多月后，洪岸礼飞赴上海，出现在了

昕诺飞亚太区总部，而这也是他2024年出

访全球市场的第一站。他说：“拜访中国是

我日常工作中的一环，中国是我们的第二故

乡，所以这次访华对我意义重大。”

“今天上午我去拜访了上海现代农业投

资发展集团。在去年的进博会上，我们双方

签署了战略合作协议，将在崇明的横沙新洲

建设上海现代农业产业园。”他告诉记者，园

内会采用昕诺飞最新的智能互联植物照明

和动物照明解决方案，进博会上的合作意向

将转化为实实在在的创新成果。

举行全球管理团队论坛、探访多家飞利浦

线下智能家居零售门店、与合作伙伴宝尊探讨

业务模式……洪岸礼的在沪行程安排得非常

紧凑，但首站留给了亚太区总部办公楼对面的

昕诺飞全球第二大研发中心，参观了多项创新

研发成果，与研发团队进行了深入交流。

“中国研发团队很强大，不仅能为中国

市场设计出全新的产品，对于亚洲乃至欧洲

也有着天然的创新驱动作用。我们希望在

中国的创新能够引领其他市场的同步发展，

从‘在中国为中国’进而实现‘在中国为全

球’。”

3月20日，德国特殊化学品公司朗盛在

上海化工区迎来其亚太应用开发中心

（AADC）的3岁生日——AADC于2021年

开始正式运营，是由上海化工区打造的上

海国际化工新材料创新中心首个投入运营

的项目。

AADC对于朗盛集团来说意味着什

么？“掌门人”常牧天的亲自到来，已经说明

了一切。他在三周年庆典上致辞表示：“对

朗盛而言，中国不仅仅是一个市场。它对

我们的全球业务具有重要的战略意义。

AADC使我们能够带领朗盛走向未来，在中

国不仅实现盈利，还将实现可持续发展和

创新。”

“中国在全球化学品市场中的角色已经

发生改变，从全球主要制造中心变成了全球

举足轻重的消费市场。在全球化学品销售

额中，中国占比高达40%，这个数值还有望

在2030年增长到近50%。这一市场转变促

使朗盛加大产品本地化，以满足中国日益壮

大的中产阶层的需求。”常牧天预计，今年中

国化工市场将温和增长，2025年之后进入加

速发展。

AADC在上海化工区的投入运营，就体

现了朗盛积极应对中国市场需求的战略承

诺。创立伊始，该开发中心专注于3个业务

部门：聚合物添加剂（PLA）、润滑油添加剂

（LAB）和聚氨酯系统（URE）。在随后的发

展过程中，开发中心在2022年增加了第四

个业务部门——材料保护品 (MPP)，并配备

了专业的微生物实验室。

“经过此次实地考察，我对AADC的实

验室留下了非常深刻的印象。回到德国后，

我会鼓励更多事业部门入驻AADC。”常牧

天说，AADC作为朗盛集团地区业务的创新

中心，其影响力将遍及整个亚太地区。“也许

12个月后我再次回到这里，又有两三个事业

部门加入了AADC。”

本报记者 张钰芸

重仓中国
落实合作

加速发展
实现创新

大门敞开
双向奔赴

■ 相关新闻

加拿大远望集团联席执行董事长及

董事总经理沈松宁日前在沪表示，远望

集团拟在静安区设立中国总部，并寻求

与中国企业建立长期合作伙伴关系，目

前已获得静安区政府的大力支持。

远望集团拥有的海上天然气M-15

区块通过国际先进的三维地震勘探技

术，已成功识别出14个含油气构造。经

过保守预测，该区块的可采资源量达数

万亿立方米，相当于目前我国年天然气

消耗量的10余倍。

本报见习记者 陈佳琳

加拿大远望集团拟
在静安设立中国总部
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